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乡村发现
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"

临近九月
!

初秋的气息已愈见

愈浓
!

在经历了强降雨
"""

高温
"""

强降雨
"""

高温的

起伏天气之后
!

临江管理处的干部们却是一如既往地奋

战在
#

百日攻坚
$

第一线
!

举全处之力
!

全面保证所涉重

点工程的顺利推进
%

首先来到临江西路旁的原福田区块
!

一个多月前的

清表场景还历历在目
!

三台大型挖土机同时作业
!

婺城

新城区
&

白龙桥镇
&

临江管理处三级领导干部纷纷来到

现场指挥监督
!

用了一个上午的时间
!

就顺利完成了最

后
!""

多亩地块的清表工作
%

如今
!

再次来到现场
!

依然

不变的是重型机械的隆隆声响
!

只见地块平基工作已经

全部完成
!

只等着新城区相关部门的验收
!

最先进场施

工的旺达汽配公司第一幢厂房已经有了雏形
!

曾经让管

理处干部们大伤脑筋的明渠改暗渠工作也在顺利进行

当中
%

'

对这项工程管理处已经基本完成了任务
!

我们也

按照标准将
#$

的土地留给村子作新农村建设所用
% $

临

江管理处总支书记郑象吉告诉记者
!

目前
!

管理处正全

力协助所涉村调解留地问题
!

另一方面也全力迎接海丰

实业
&

佛山化纤等四家企业的进场施工
%

而在已正式动工两个多月的省重点项目浙江天然

气南方管网首期建设工程地块
!

临江管理处
%

个村作

为首期启动的涉及村在推进工程建设过程中就遇到

了不少困难
%

面对有不满情绪的村民
!

临江管理处干

部在坚持原则的基础上
!

动之以情
!

晓之以理
!

与所涉

村村两委交流合作
!

分工明确
!

全面完成政策处理工

作
%

'

为了使工程顺利推进
!

我们管理处在接到政策处

理任务之初就建立了分组管理机制
% $

郑象吉拿出了一

张分组表
!

表上清楚罗列着南网工程三个工作小组的组

员构成和任务分配情况
!'

这样做的目的就是将工作落

实到人
!

责任到人
!

工作开展起来就事半功倍
% $

据介绍
!

目前
!

工程所涉雅苏村内地下钻建设已经施工
!

马徐村

土地于上星期已经丈量到户
%

'

临江管理处所辖区域作为南网工程建设的第一

站
!

我们当然要开个好头
% $

郑象吉说
!

这些工程都是利

国利民的好事
!

老百姓们普遍还是十分支持的
!

村民们

'

牺牲小我
&

实现大我
$

的精神值得敬佩
%

目前
!

除了还要

继续处理
'

东油西输
$

工程的管道遗留问题外
!

管理处又

在八月初接到了新任务
"""

变电工程的政策处理工作
!

该项工程涉及下窑村
&

临江村两个村
!

虽然具体施工方

案还未出台
!

但管理处干部们已经在这两个村进行了实

地踩点
!

摩拳擦掌迎接新的挑战
%

临江管理处推进重点工程建设马不停蹄
本报讯

!

记者 楼婷
"

近日
!

行走在白龙桥镇马海西路
&

华龙

南路
&

工业北街以及白沙溪旁
!

都会明显感受到白龙桥这幅美

丽的画卷上
!

绿色每天都在增

加
!

特别是清晨
!

空气带点湿湿

的味道
!

深吸一口
!

感觉特别舒

畅
%

'

白龙桥属平原与低冈相间

地形
!

森林覆盖率
!&'($

!

但城

区人均公共绿化面积竟有
!#)&

平方米
!

这是十分不容易的
% $

镇农办林业负责人汪开兴介绍

说
!

自省级
'

森林城镇
$

创建工作

开展以来
!

白龙桥镇以
'

突出白

龙桥特色
&

培育绿色文化景观
&

统筹城乡一体绿化
&

建设生态宜

居新城
$

为发展定位
!

围绕城乡

一体化的目标
!

科学规划
!

全民

动员
!

深入实施
'

森林城镇
&

绿色

乡村
$

战略
!

以
'

乡村
&

园林
&

民

生
$

为主题
!

着力建设绿色生态

白龙桥
%

今年
&

月
!

省森林城镇预检

组一行来到了白龙桥镇
!

在对各

个绿化点
&

企业
&

学校
&

公园等进

行亲身感受后
!

预检组给出了

'

领导重视
!

措施有力
!

创森氛围

浓厚
!

林木覆盖率
&

人均公共绿

地等主要指标都达到了要求
$

的

高度评价
!

并提出了白沙溪两岸

护城防护建设
!

集镇中心乔木补

种
!

集镇周边
&

山体等绿化
!

清塘

水库
&

郭力垅水库与森林公园休

闲区建设
!

城市公园建设等多条

建议
%

针对预检组提出的建议
!

汪

开兴对白龙桥镇整体绿化构造

进行了一次
'

洗牌
$!

又开始了每

天奔走在大街小巷
&

山野乡间的

忙碌日子
!

用他的话来说
!

他对

白龙桥每个角角落落熟知到
'

闭着眼睛都不会迷路
$%

经过一番实地研究
!

汪开兴罗列出了八项具体工作计

划
!

目前已上报至镇农办
%

'

一棵树种在了家门口
!

有的人认为可以遮挡阳

光
!

举手赞成
!

有的人则认为屋子太阴了
!

极力反对
!

一

个决定出来
!

总会有意见相悖的声音
!

这是难免的
% $

汪

开兴说起工作中遇到的一些困难
!

心态十分平和
!'

遇

到这些问题
!

唯一的办法就是耐心再耐心
!

考虑再考

虑
!

在做老百姓思想工作的同时
!

也要虚心听取一些宝

贵意见
% $

在工作开展中
!

汪开兴将人性化的工作思路

贯彻始终
!

挑选出居民喜爱的树种
!

对每一处都进行现

场丈量和详细记录
%

'

对我来说
!

终极目标就是将城市绿化的理念延伸

到乡村
% $

据汪开兴介绍
!

白龙桥镇目前已完成村庄绿

化
#&

个
!

建成区级绿化示范村
!*

个
!

市级绿化示范村

+

森林村庄
,!-

个
!

省级示范村
.

个
!

/

个绿化示范社区
&

.

个园林式单位也在申报中
% '

村里的绿化工作开展
!

最

主要的还是要靠村干部
!

因此与他们的沟通就显得尤

为重要
% $

汪开兴说
!

从
*

月开始
!

将根据林科院的设

计
!

对各个路段的绿化工程进行预算
!

并在三个月时间

里
!

完成对村庄绿化的查漏补缺工作
!

让绿色走进城

镇
!

走进村庄
!

走进学校
!

走进企业
!

走进千家万户
%

绿
意
妆
点
生
态
白
龙
桥

炎炎夏日抵挡不住老年人的运动热情
!

日前
!

在镇

老年体协的组织下
!

白龙桥镇多个村都陆续举行了老

年运动会
!

通过开展富有特色的老年体育运动
!

让老人

们安度晚年
!

也给了各村一次加深友谊
&

团结鼓劲
&

互相学习的机会
%

-

月
.%

日
!

让

长管理处所辖
!"

个行政村首开先河
!

联

合举办首届老年人运动会
!

通过层层选拔

的
*"

多名优秀老年体育爱好者参加本次

运动会
%

首先吹响比赛哨声的是老年乒乓球

活动区
!

那里正在举行一场火热的乒乓球

比赛
!

现场没有裁判
!

赛制上也没有第一

名
!

参赛选手们却各个摩拳擦掌
!

不甘示

弱
!

反手攻
&

扣杀
&

提拉
((

各种打球技法

轮番上阵
%

那个旋转着的橙色小球吸引着

在场所有人的目光
!

只见它不时在空中划

出优美的弧线
!

轻巧地过网撞台
!

赢得阵

阵叫好声
%

三天后
!

伴随着咚咚锣鼓声
!

叶店村

首届老年运动会也在叶店宗祠拉开了比

赛帷幕
!

参赛选手精神抖擞
!

怀着对体育

活动的热爱
!

聚集在叶店村祠堂内
!

在乒

乓球
&

拔河
&

太极拳
&

象棋
&

健身柔力球等

多个项目上同场竞技
!

一较高低
%

徐建中在众多老年人中可谓崭露头

角
%

上世纪
&"

年代初
!

还是学生的他
!

就

曾多次参加比赛
!

屡屡获奖
%

只见他手握

球拍
!

一个正手攻
!

直逼得对手措手不及
!

对手一个跨

步向前
!

立马来个反扣杀
!

徐建中进行反攻
!

曲腿转体

引球拍
!

小球呈高抛物线飞出
!

让对方防不胜防
!

这仿

佛也让大家看到了他当年的风采
%

在随后进行的健身柔力球比赛中
!

叶店村
(&

岁的

农家书屋管理员郑象咸作为唯一一名男选手
!

成为了

赛场上的
'

绿叶
$!

在他的书屋内小小办公桌上里
!

放着

满满的奖牌
!'

这些都是我多年前玩健身柔力球赢回来

的荣誉
!

两年前脚伤后就一直没玩了
!

这不
!

听说我们

叶店也要办自己的运动会了
!

我立马买了副新球拍报

名参加了
% $

作为本届运动会的
'

重头戏
$)""

拔河比赛
!

十多

位参赛老年朋友们已经在一旁等得有点心急了
%

一条

长麻绳中间系上一条红丝带
!

两头各站着十名男女搭

配平衡的选手
!

裁判还没有喊开始
!

两头就开始扎着马

步
&

抓紧绳子悄悄使劲了
%'

预备
((

开始
*$

口令一下
!

选手们都恨不得使上吃奶的劲
!

左右开弓
!

现场加油

声
&

口号声此起彼伏
% '

加油
*

大家注意安全
*

可别太使

劲啊
* $

镇老年体协主席温德连看得可真纠结
!

他一边

为选手们加油
!

一边提醒老年朋友们量力而行
!

别用力

过猛伤了筋骨
%

'

老年运动会的比赛项目在保留一些传统项目的

基础上
!

还是以趣味为主
!

从适合老年人的身心特点及

身体状况出发
!

增加象棋
&

太极拳
&

健身柔力球等健身

项目
%$

温德连自豪地说
!

在刚刚结束的
."!.

年度国际

武术大赛上
!

我们白龙桥镇老年体协派出的参赛选手

在
!%

个国家的
%/%"

名参赛选手中崭露头角
!

一举获

得太极拳金牌
&

健身气功八段锦银牌
%

!

记者 楼婷 实习生 叶赛 通讯员 程钦
"

白龙桥老年运动精彩纷呈

'

在技术上
!

他是个
+

万能通
,-

在工作中
!

是伙伴
!

是

朋友
%

虽说是领导
!

却事事亲力亲为
!

不摆架子
!

不拉距

离
% $

胡静娴这样评价他的上司张小彬
%

张小彬现任浙江

润华机电有限公司客服中心经理
!

是一个大大咧咧的年

轻小伙
!

更是典型的
'

-"

后
$%

虽说是
'

-"

后
$!

但张小彬进企近
!"

年来
!

严谨
&

务

实的工作作风
!

赢得了公司领导
&

员工的一致好评
!

从一

个普通一线工人逐步成长为车间管理
&

技术员
&

公司中

层干部
%

他大胆创新
&

改革管理
!

所带领的部门在公司内

部形成了一支团结协作
&

凝聚力强
&

忠诚度高
&

具有专业

水准的品质管理和客服团队
!

已成为了企业里的
'

承重

梁
$%

.""#

年
&

月
!

张小彬从金华技师学院毕业
!'

毕业

后
!

我没有回到老家父母身边
!

我觉得自己应该自食其

力了
!

在外地更能锻炼自我
% $

张小彬告诉记者
!

他最终

选择留在金华
!

一方面因为金华这里机会多
!

另一方面

金华也离老家磐安不远
!

周末还可以回家看望父母
%

张

小彬凭借自己的实力成功应聘进入润华公司
%

当时的润

华正处于转型期
!

很需要这种能吃苦
&

求上进的年轻人

为公司补充新鲜的血液
!

由于他个人成绩突出
!

张小彬

成为了公司人才培养的不二人选
!

并于次年被任命为试

制车间主任
%

.""-

年
!

张小彬又再一次被提升为客服中心经理
%

'

-"

后
$

青年担任领导
!

难免会有不少
'

老员工
$

不服气
%

在张小彬就任之前
!

客服部原本由品管部
&

品保部和技

术部三个部门组成
!

人员较多
%

为了节约人力成本并充

分发挥每位员工的技能
!

张小彬召开了一次重要会议
!

他顶着压力硬是把
!-

人缩减到
!!

人
% '

只要涉及到企

业利益的事情
!

他从不让步
$!

这是下属对他最多的评

价
%

张小彬爱企如家
!

为企业的发展献出了大量心血
%

.""-

年
!

润华公司与一家企业签订了近
!""

万元的合

同
!

这本是件高兴的事情
!

但是
'

天有不测风云
$!

客户因

为种种原因取消了与润华公司的合作
%

近百万元的货物

该怎么办
.

张小彬主动站出来挑起了这次
'

拯救
$

计划的

重担
!

他带领着公司的检验员
!

加班加点
!

仔细检验电

机
&

齿轮等零部件
!

希望能将这些零部件经过加工后运

用到其他产品中
!

有时候甚至连饭都顾不上吃
%

经过一

段时间的努力
!

终于让这些
'

废品
$

变成了沉甸甸的宝

贝
!

为公司挽回了近
&"

万元的损失
%

多年来
!

张小彬还积极投身质量改善和技术创新

中
!

经过他部门的努力
!

产品质量明显提升
!

一些技术缺

陷也得到了及时解决
!

客户满意度逐年提升
%

去年
!

在张

小彬和客服中心所有员工的共同努力下
!

车间一次产品

加工合格率为
*-)-0

!

比上年增长了
")(

个百分点
!

进一

步提高了产品的竞争力
%

'

能在润华这个大家庭中锻炼
!

我觉得自己很幸运
%

现在我还很年轻
!

还有很多的东西需要学习
!

接下来
!

我

准备要考高级技师证来为自己充充电
% $

张小彬自信地

说道
% !

记者 徐逢迅
"

“80后”担当“承重梁”
!!!

记婺城区优秀外来员工草根奖获得者张小彬

大德垅村
&"

岁的村民姜雪云至今保留着一张照

片
/

九位姑娘一个挨着一个
!

站成整齐的一排
!

中间拥

着位女老师
%

她们头顶红花
!

身穿镶了绿边的红衫红

裤
!

大朵大朵的牡丹花在身上绽放
!

一个个面团团
!

有

种女学生式的意气风发
%

这是大德垅村道情队参加区

首届
'

农民文艺汇演
$

获一等奖后的留念照
%

照片摄于
.""(

年
%

彼时新农村建设初见成效
!

乡

村刮起一股文艺风
!

各种形式的演艺节目纷纷出场
!

以展现和颂扬农村的新变化
%

位于白龙桥镇西部最偏

远的大德垅村
!

是开展新农村建设较早的地方
%

特别

是从
.""&

年开始村庄整治后
!

村里更是大变样
/

泥泞

小路不见了
!

平坦的水泥路修起来了
-

残垣危墙不见

了
!

精美的别墅造起来了
00

腰鼓队
&

纸扇队
&

健身队
00

一支支文化队伍也

随之成立
!

村里还修建了一个文化广场
!

村民们一有

空就去广场上唱唱歌
&

跳跳舞
%

大德垅有一位
("

多岁

的老人
!

叫郑海潮
!

年轻时是一位道情艺人
!

曾以此谋

生
!

已经多年不唱道情的他
!

在农村文艺蔚然成风的

环境下
!

又重新拿起搁置了几十年的道情筒
!

唱起了

新编的曲子
/'

以前黄泥路
&

黄泥墙
!

自从建设新农村
!

村里公路又宽又光坦
!

夜里路灯明晃晃
00$

老人的说唱声一起
!

村里的大人小孩都聚了过

来
!

一些妇女还不自觉地随老人一起哼唱出声
%

当时

的村支书熊良玉见了这情景
!

立即想到可以在村里组

织一支道情队
% '

既可以把这门传统技艺传承下去
!

又

能丰富农村人的文化生活
% $

熊良玉和其他村干部说

起这件事
!

村妇女主任熊根香听了当即拍手称好
%

她

本是村里的文艺骨干
!

一呼之下
!

自然应者云集
!

村里

很多爱好文艺的妇女都要报名参加
%

最终村里
*

位能唱能跳的妇女被选定
!

组成了道

情队
!

姜雪云成了其中年纪最大的一位队员
%

镇领导

听说这事后
!

也十分支持
!

特意请来了区文化馆的钭

秀媛老师给大德垅村的道情队进行辅导
%

唱道情可不

是个好学的技艺
!

姜雪云犹记得初学时的慌乱
/'

一手

夹夹板
!

一手拍情筒
!

口中还要唱得婉转好听
%

一开

始
!

大家都手忙脚乱的
!

不是打错了拍子
!

就是唱错了

歌词
00$

不过
!

对这些农村妇女来说
!

最困难的不在
'

技

术
$!

而在
'

心理
$%

道情在过去常常是穷苦人借以讨生

活的一门手艺
!

今时今日生活变好了
!

再唱起道情来
!

在有些人眼里看来有些
'

不光彩
$%

不想理会异样的目

光
!

队员们每天吃完晚饭
!

就跑进村大礼堂里
!

把门一

关
!

躲在里面勤学苦练
%

有位叫程勇雁的队员性格内向
!

开始学习道情时

不敢开口
%

钭秀媛怎么鼓励都不见效
!

最后老师也着

了急
!

说
/'

回去之后
!

你就对着你自己养的鸭子练习
!

唱多了你的胆儿就大了
% $

程勇雁是个养鸭户
!

那几千

只鸭子是她最亲近的伙伴
%

那之后
!

她每天给鸭子喂

饲料
&

换稻草的时候
!

都唱着老师教她的词
!

一天天过

去
!

果然越唱越好
!

当众表演也不怯场了
%

'

拍起情筒嘭嘭响
!

唱起那道情心欢畅
!

阿郎大德

垅村大变样
!

真是三日三夜唱勿光
%

以前村里黄泥路
!

落雨污泥浆
!

天晴像刀枪
!

夜里黑漆漆
!

卟嗵跌地上
%

如今马路多宽敞
!

各种车辆通村上
!

夜里路灯明晃晃
!

好像那天公出太阳
00$

钭秀媛老师结合大德垅村新

农村建设的成绩
!

编了一首道情新曲
1

大德垅村变化

大
2!

村庄方方面面的进步都被写进通俗有趣的歌词

里
!

别的村民听了
!

才惊觉这个道情队真是不简单
!

老

道情也能唱出新气象
%

很快
!

大德垅村的道情队唱出了名堂
!

她们不仅

走出了封闭的大礼

堂
!

唱到了村文化广

场
!

还走出了本村
!

被邀请到别的村庄
&

别的乡镇去表演
!

甚

至唱进了国贸大饭

店和市人民大会堂
%

!.

月
!

她们参加了区

首届
'

农民文艺汇

演
$!

*

个姐妹一亮嗓

子
!

台下观众都被

'

惊艳
$

了
!

又新鲜又

怀旧的道情说唱
!

让

所有人耳目一新
!

轻

轻松松就被她们拿下了一等奖
%

表演结束后
!

大家在区政府门前拍了一张照片
!

红彤彤的脸蛋
&

红彤彤的衣服把每个人都衬得年轻

喜气
% '

真没想到大把年纪了还能登上那样的舞台
!

一出场的时候紧张得不得了
!

还好画了红脸蛋
!

不然

羞也羞红了脸
%

最后得了一等奖
!

镇领导都特别高

兴
!

晚上请我们去镇上的大饭店吃饭
!

结果我们
*

个

姐妹全都喝得醉醺醺的
!

散席的时候路都走不直

了
% $

时隔多年
!

看着照片念及当时情境
!

姜雪云仍觉

得啼笑皆非
%

邀请大德垅村道情队去表演的场合越来越多
!

村

里渐渐觉得资金有些紧张了
!

每次外出表演一次
!

交

通
&

化妆等费用都由村里掏钱
!

对这个不算富裕的村

庄来说
!

都是不小的开支
%

后来
!

有的队员外出打工去

了
!

有的把更多的时间用于照料家中事务
!

队员们之

间变得聚少离多
!

资金和人员的压力让这个道情队慢

慢解散了
%

随着岁月流逝
!1

大德垅村变化大
2

的歌词也已

从她们的脑海中远去了
!

但姜雪云她们仍常常惦记

着被锁在村大礼堂里的情筒
&

夹板
!

还有她们过去演

出时的录像带
% '

只要再听一遍那个音乐
!

我就能全

部唱出来
% $

而令姜雪云觉得欣喜的是
!

镇里希望她

们把队伍重新组织起来
!

参加民俗文化展演活动
%

'

只要条件允许
!

我们还是愿意去唱
!

因为我们是真

的喜欢唱
% $

!

见习记者 赵一帆
"

阿郎大德垅有支道情队

在浙中地区
"

似乎没有哪一门艺术比道情更适合承载乡村的记忆了
"

一个情筒
#

一副夹板
#

一个好嗓子
"

说唱着民间口耳相传的故事和社会新

闻
"

节奏明快处
"

有乡土的活力
"

曲调婉转处
"

有江南的韵味
$

在白龙桥镇大德垅村
"

就兴起过一支道情队
"

她们用本土方言说唱着新农村建设的成

绩
"

曾经风光一时
"

后来又随着岁月沉寂
$

多年过后
"

她们希望老调重弹
"

重现当年的风采和喜悦
!!!

本报讯
!

实习生 郦莎 通讯员 梅琦
"

-

月
.*

日上

午
!

婺城消防大队宣传人员联同支队培训中心教官来

到实验中学
!

结合学校消防实际讲解了消防安全知识

和灭火器的使用
!

在开学之际为广大教师们上了消防

安全
'

第一课
$%

'

发现火灾后立即拨打
!!*

向公安消防队报警
%

报

警时应讲明发生火灾单位或个人的详细地址
&

起火物
&

火势情况
&

报警人的姓名及所用的电话号码
$-'

密闭房

间着火时
!

注意不要急于开启门窗
!

以防止空气进入加

大火势
$ 00

讲解人员细致地讲解了火灾基础常识
&

火灾预防
&

初起火灾的扑救以及各种灭火器材的用途

和使用方法
!

并现场进行了灭火演练
%

当天
!

来自该校

的
#""

多名教师在会议室听取了消防知识
!

为创建平

安校园打下坚实基础
%

消防安全宣传进校园
实验中学上好平安

%

第一课
&

本报讯
!

记者 楼婷 实习生 叶赛
"

-

月
.-

日
!

开学

在即
!

白龙桥镇
/.

名贫困大学生高兴地拿着自己的户

口本或身份证来到区民政部门领取了
."""

元或
!"""

元不等的慈善助学金
%

据数据显示
!

白龙桥镇目前达到

低保资格的大学生有
!%

名
!

低保边缘困难群众助学救

助对象有
.(

名
!

为了确保每一位贫困大学生都领到助

学金
!

白龙桥镇各管理处民政分管人员采取电话
&

走访

等形式
!

通知到户
%

42名贫困大学生
领到慈善助学金

本报讯
!

通讯员 赵钰
"

-

月
.*

日上午
!

金华市人口

计生委副主任丰昆
&

市计生协秘书长高保相一行来到

白龙桥镇大德垅村
!

对该村创建国家级计划生育村民

自治示范村工作进行督查和指导
%

督查组对大德垅村计划生育政务公开
&

制度上墙
&

阵地建设等工作进行了实地察看
!

并听取了有关情况

汇报
!

对该村近年来的计生工作和取得的成绩给予了

肯定
%

督查组建议
!

在国家级计划生育村民自治示范村

创建工作中
!

要进一步加强村级计生宣传工作
!

多张贴

标语横幅
!

使计生政策深入人心
-

要加强出生统计力

度
!

及时
&

准确上报或更改出生信息
!

尽量减少误差率
-

同时
!

要加大
'

以村为主
$

工作机制的推进力度
!

严格兑

现奖惩措施
!

重点加大对本村独女户的关爱和扶持力

度
!

促进低生育水平的进一步稳定
%

市人口计生委领导来
白龙桥督查计生工作


